

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 6 de Marzo de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.570

ARTÍCULO INTERESANTE

Un popular periódico madrileño, «Diario Universal», ha publicado en su número de ayer un artículo titulado «El Rey es hombre», trabajo que tiene por tema las siguientes afirmaciones que hizo «El Imparcial»: «En España, el automóvil es algo más que una pasión; es una preocupación de Estado».

Al comienzo del escrito se hace notar que la ocupación de los desocupados en el Rey y que las habillitas giran sobre asuntos como los referentes a si el automóvil corre más o menos, a si las caserías de Aranjuez son más expuestas que las del Pardo y también a si será morena o rubia la princesa con quien S. M. se case.

Y añade seguidamente: «Cuando Europa, avizorándonos inquieta, busca en los mares de nuestra política, cuenta y recuenta nuestros comercios y nuestras fábricas, estadística nuestras defensas de tierra y mar, mira en sus grandes periódicos nuestro vivir, y tal vez, en los gabinetes diplomáticos, comienza a jugarse nuestra tónica, hemos aquí, embezados en nuestras capas, de espaldas a Europa y cara al sol que nos enerva, discutiendo—no si el Rey habla en los Consejos, aborda los problemas nacionales, revista a las tropas, inaugura escuelas, asiste a las cátedras, oye la Prensa y estudia a nuestros artistas y escritores,—sino si el automóvil del Rey corre poco o mucho... ¿Cuando Le Bon pudo soñar un tan delicioso capítulo para su *psicología de las multitudes*?

«Entre una carabina Winchester, un coche Mercedes y unas fototipias de princesa, desfilase, bostezante y pueril, la gran curiosidad de un pueblo. Que el Rey, con los años pueda glorificarnos con Marco Aurelio, ó desprestigiarlos con Calígula, parece no preocupar sino a muy pocos. Désele, á lo más, esa comida del rumor, y nuestra felicidad es segura. ¿Y aún hay quien juzga irreverencia esto de la preocupación por lo que el joven Monarca haga hoy, para deducir lo que mañana pueda hacer? ¿Y sigue el *coro palatino* con sus encantados ensueños de aislamiento, con sus rancias ideas de custodia, con su propraga de *torre de marfil*, á donde ni el aire pueda llegar á Alfonso XIII?...»

Considera el colega que son consecuencia de «*entourage*» cortesana las habillitas y chismes que nos vuelven al siglo XVIII, á las gradas de San Felipe y á las malicias copleras del *Pravensal*.

Después afirma que «cuando el pueblo entre en la vida del Monarca y el Monarca en la vida de la opinion, no irán los españoles tras un automóvil, tras una cacería, tras el color moreno ó rubio de una princesa, como no fueran tras la reorganización de su Hacienda ó de su Marina, tras la victoria comercial de sus cereales ó de sus car-

bones, tras el provechoso triunfo de su peseta igualada al franco.»

Recuerda luego que, con motivo de las bodas de Victor Manuel de Italia, y de Gaißermeia, de Holanda, los diarios italianos y los flamencos expusieron el contra y el pro de los intereses del reino en vísperas de matrimoniar el Rey. Y observa que España antes de conocer á su futura reina ya discute si será morena ó rubia...

Lo que importa á nuestro pueblo—dice el colega—es saber el presente de su Monarca para pensar en el porvenir de la nacion.

Y agrega:

«Contrato que suele acontecer, nuestro rey—aducado por la viudez, crecido entre las faldas maternas, privado, para mal de todos, de las energías viriles que un padre infunde—se ha visto mozo, en las aureolas del vigor, práctico en la jineta, incansable en la montería, perito en los modernos deportes; y cuando, al principio de su virilidad, estubo sus sienes la Corona, el rey de España, á las puertas del amor y en plena juventud, es hombre viril.

¿Por qué, pues, la exhumación de rencillas rancias, de oficiosidades medrosas, de sobresaltos buenos para niños?

Alfonso XIII es hombre ya, y ni sus automóviles, ni sus rifles, ni su matrimonio deben sombrar á ninguno.

Nadie sabe lo que nos traerá el porvenir. El presente nos dice ya que el rey es hombre; y esto, hombre, es lo primero que ha de ser un rey.»

He ahí los conceptos y párrafos más importantes del artículo, que insertamos sólo como nota de información de actualidad.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

El general Kureki ha telegrafado á Tokio que durante los últimos combates que dieron por resultado envolver el ala izquierda rusa, el ejército japonés á su mando tuvo muy pocas bajas, á pesar de haber combatido á pecho descubierto.

Por su parte, el general Kurapatkin telegrafia á San Petersburgo que los rusos han rechazado un ataque de los japoneses, los cuales continúan cañoneando sin cesar la colina Pontilof.

El general Oku dice que los japoneses han cañoneado la línea de Cha-Mo con cien cañones de grueso calibre, causando grandes destrozos á los rusos.

Estos por primera vez en esta guerra, no respondieron al fuego de los japoneses.

Las fuerzas rusas del Oeste han tomado la ofensiva, siendo rechazadas.

La artillería rusa resulta impotente para dominar el fuego del enemigo.

Cuatro divisiones japonesas han aparecido en Livipan, sobre Mukden.

La situación de los rusos es muy comprometida.

Los rusos continúan evacuando á Mukden, quemando los depósitos que no pueden trasladar á Karbin.

En los últimos combates los japoneses han tenido 2.000 muertos.

En San Petersburgo se ha recibido un despacho de Vladivostok anunciando que una division de la escuadra japonesa ha invadido la bahía de Potief, inmediata á Vladivostok, apoderándose también de aquel pueblo.

Desde este punto pueden dirigir el ataque á Vladivostok á cubierto de los fuegos de la plaza y sin temor á ventiscas y tempestades en el mar.

Las últimas noticias que se reciben de Mukden se refieren á la batalla que se está librando desde ayer, 3 casi ante los muros de aquella ciudad.

Los japoneses han intentado envolver el ala derecha de Chalimpau.

Los rusos, por su parte, atacaron violentamente el ala izquierda japonesa; pero fueron dispersados.

El cañoneo ha sido violentísimo, siendo las bajas enormes en uno y otro campo.

DEL EXTRANJERO

Paris 4.—Las fiestas que se celebrarán con motivo de la estancia de don Alfonso en Francia superarán á cuanto se ha hecho hasta ahora en semejantes casos, prometiendo constituir un acontecimiento de resonancia.

Una avenida de Paris se adornará con monumentos genuinamente españoles. Se han constituido muchas juntas organizadoras de festejos.

De Washington dicen que en Pittsburg (Pensylvania) un tren embistió á otro que marchaba delante de él, resultando del accidente 10 muertos y unos 20 heridos. Los vagones de cabeza y la locomotora del tren que embistió se incendiaron. Dichos trenes conducían viajeros á Washington para asistir á las fiestas en honor á Roosevelt.

En una reunion celebrada por la comision de la Camara que entiende en la separacion de la Iglesia y el Estado, con el ministro de Cultos, se discutió respecto al texto del proyecto definitivo poniéndose de acuerdo completamente el ministro y la comision.

Dicen de Roma que el presidente del consejo de ministros, señor Giolitti, ha presentado la dimision y que ante esta actitud han depuesto la suya los empleados ferroviarios que ejercian abstencion.

El presidente de los Estados Unidos ha dirigido un mensaje al pueblo con motivo de su segundo periodo presidencial, en el que en sintesis viene á declarar que los Estados Unidos constituyen actualmente una nacion de gran

responsabilidad, que ha de servir de verdadero tutor á las demás repúblicas del continente americano, velando por sus derechos y por la justicia general y cuidando siempre de que el prestigio de la República norteamericana no sufra menos cabo, á pesar de mantener relaciones amistosas con las demás potencias.

Durante la discusion del presupuesto de ingresos se ha promovido un incidente ruidoso por haber presentado Mr. Rouvier la cuestion de confianza al combatir una enmienda á dicho presupuesto.

Terminose el incidente aplazándose la discusion hasta el lunes.

Madrid 4 de Marzo

Se ha reunido en junta el Instituto de Reformas Sociales, empezando la discusion de las bases del proyecto de ley sobre el contrato de trabajo, redactado por los Sres. Azcárate, Ibañeta y Santamaría de Parades.

Fueron aprobados los doce primeros artículos del proyecto, quedando pendiente la discusion en el artículo 13, que trata de los economatos.

Los Sres. Dato y Santamaría de Parades sostuvieron que se debe prescindir de la intervencion de los obreros en los economatos cuando estos sean creados por patronos.

El Sr. Azcárate manifestó un criterio opuesto.

En vista de la discrepancia de pareceres, quedó aplazada la discusion para la próxima reunion.

El Instituto acordó celebrar reunion todos los miércoles para solucionar las consultas de los obreros.

El ministro de la Gobernacion ha recibido mas de 400 telegramas de protesta contra el dictamen del Consejo de Estado favorable á la celebracion de corridas de toros en domingo.

Continúan detenidos varios trenes en Bintrage y Burdongo, á consecuencia de la aglomeracion de nieve en la vía.

El marqués de Cáceres ha conferenciado con el Sr. Villaverde, acerca del proyectado viaje del Rey á Valencia, que según parece se efecturrá á últimos de Abril ó primeros de Mayo.

El Monarca encargó al fiscal del Tribunal Supremo Sr. Maluquer y Villadot, poco antes de marchar éste á Canarias, que la primera vez que hablase allí en algún acto oficial, saludase en su nombre al archipiélago y anunciase que á la primera ocasion que se presente visitará aquellas islas.

El automóvil de 24 caballos que con su *chauffeur* mandó esta mañana el Rey á Valladolid para que en él viajara á esta corte los infantes don Reniero y don Felipe de Borbon, no pudo pasar

el puerto del Guadarrama por estar cerrado por las nieves, y tuvo que regresar.

Dichos infantes vendrán en ferrocarril.

EXCELSIOR!

Significa mucho cuando lo hallas en un parche. Significa que él

CURA VUESTRO DOLOR!

Porque la palabra Excelsior es la marca de fábrica del Parche Poroso Scott *Excelsior*, el mejor parche hecho para curar el dolor. Podéis convenceros vosotros mismos de esto en cinco minutos con sólo aplicar el Parche Poroso Scott *Excelsior* encima del sitio donde está el dolor. Lumbago, ciática, dolores de la pleura, reumáticos, neurálgicos, todos sucumben á él.

CURAD VUESTRO DOLOR!

Ver que el parche tenga la palabra mágica que lo garantiza:

EXCELSIOR!

EL PRESENTE INVIERNO EN MENORCA

El actual invierno habrá sido, sin ningún género de duda, uno de los más rigurosos de que tenemos memoria los menorquines, mas que por la intensidad del frío que se ha dejado sentir, por los persistentes y duros temporales del primer cuadrante, que, puede decirse, vienen sucediéndose sin interrupción.

Situada Menorca casi en medio del Golfo de León, no puede menos de sufrir la influencia de los vientos huracanados del cuarto cuadrante que, originándose en los golfos de Hudson, de Davis y demás regiones heladas de la América Septentrional, llegan con una fuerza irresistible al Golfo de Gascuña, formado por la costa cantábrica y las inhospitalarias playas de las Landas, y penetrando, sin obstáculo alguno, por las llanuras de Francia y faldeando los Pirineos, desembocan en el Mediterráneo con toda su fuerza inicial, llegando á nuestra isla convertidos en asoladora tramontana.

Siendo este invierno en extremo duro, especialmente en la América del Norte, según las noticias que de allí nos llegan, es natural que los huracanes de que dejamos hecho mérito, sean frecuentes y duros también y produzcan en nuestra zona ese violento y persistente norte, que tanto perjudica nuestra agricultura y tan difícil y penosa hace la travesía del canal que separa nuestra Isla de la Península.

Pero no somos solo nosotros los que sufrimos los efectos de ese estado del tiempo. Según los periódicos de Marsella, desde que empezó el invierno puede decirse que los vapores que prestan el servicio de correos entre aquel puerto y el de Argel, no han tenido una travesía buena, habiendo sido la mayor parte de ellas en extremo penosas y hasta algunas causadas viva inquietud á las familias de los tripulantes y pasajeros, por el notable retraso experimentado en las mismas. Compara la prensa de la capital del Departamento de las Bocas del Ródano el actual invierno al de 1894-95, por el fuerte *mistral* que se deja sentir y por el gran número de buques que entran en aquel puerto con averías, y expresa sus simpatías á los marinos que se ven obligados á arrostrar las iras del Golfo de León, en el cual, según el dicho marsellés, reinan nueve meses de *inferno* y tres de *invierno*.

TEATRO

EL BENEFICIO DEL SR. BOSCH Y DEL CUERPO DE COROS

La función dada anoche en nuestro Teatro á beneficio del celebrado tenor Sr. Bosch, por lo variada, selecta y bien ejecutada fué de aquellas de las que con razón puede aplicársele el refrán «de cada mil una, de cada mil ninguna».

Las simpatías que en el poco tiempo de hallarse entre nosotros ha sabido granjearse el Sr. Bosch, las excepcionales facultades que le adornan como tenor de primer orden atrajeron al Principal numerosísima concurrencia viéndose ocupados todos los palcos y todas las localidades.

Por su hermosísima voz, su escuela de canto, su dicción correctísima y su modestia ha sabido conquistar todas las voluntades y hasta muchos de aquellos que solo aplauden á los artistas cuando abusan de los efectos en los agudos hoy están conformes que es el mejor tenor dramático que de muchos años á esta parte ha pisado las tablas de nuestro Teatro.

La distinguida sociedad «Casino Mahonés» correspondiendo á la galantería del Sr. Bosch aceptó la dedicatoria de su beneficio y le hizo presente de una magnífica y elegante cartera, conteniendo una gruesa suma en billetes de Banco.

Castárense los dos primeros actos de «Aida» como pocas veces se han oído en Mahon. El Beneficiado dijo la romanza del primero *Colista Aida* de la manera como lo hacen los grandes artistas valiéndole estruendosos aplausos. Muy bien secundado por los demás artistas tuvo una serie no interrumpida de demostraciones de afecto y simpatía.

La aplaudida tiple Sra. Benimelis que en «Aida» está admirable hizo anoche prodigios. La Sra. Barbetti muy bien en la interpolación de la parte de Amneris.

El Sr. Vila caracterizando á la perfección Amenasro. El bajo Sr. Gasparini aplaudido en su papel de Sumo Sacerdote, como lo ha sido siempre tratándose de óperas de la importancia de «Faust» como en otros del género del «Barbero de Sevilla»; muy bien el Sr. Borrás.

La romanza *Oh Paradise* de la «Africana» cantada por el beneficiado produjo la explosión de entusiasmo como en noches anteriores; no se concebía pueda interpretarse mejor. Ante las exigencias del público y en medio de una ovación indescriptible se vió obligado el Sr. Bosch á repetirla con gran contentamiento de todos.

El 2.º acto de «La Gioconda» dió otro nuevo triunfo al beneficiado quien bordó la preciosa romanza *Cielo é mare* y dijo con gran sentimiento el duo con Laura que supo interpretar como siempre la Sra. Barbetti. Por pasillos se censuraba y con razón que se hubiere cortado anoche parte de dicho duo, una de las piezas más hermosas de la obra de Pochielli; si por causas, que no nos incumbe aclarar, se tuvo que abandonar desde las primeras representaciones de «La Gioconda» el propósito de cantarlo sin mutilaciones en la función de anoche se había motivo alguno para privar al público, escusivamente indulgente, de una pieza musical que tanto gusta.

Inútil decir que la señorita Tosi estuvo superior en la parte de Gioconda, pues es sabido que es obra que domina á la perfección.

Un aplauso al estudioso Sr. Fiorentini.

El coro muy aputado y en particular en el de «I Lombardi» que cantaron en obsequio al público recibiendo cierta cantidad ofrecida por los abonados y concurrentes al Teatro.

La dirección buena como era de esperarse tratándose del Maestro Cavallieri.

Según está anunciado esta noche se canta nuevamente «Aida» y según tenemos entendido mañana se repite, de suerte que por esta temporada nos veremos privados de ver en escena á la simpática Sra. Raimondi y al genial tenor lírico Sr. Breda.

El Sr. Breda vino contratado en circunstancias bien especiales y justo es decir que ha sido el héroe de «La Bohème» y que el público guardará de él buena memoria; la fama adquirida en teatros de la importancia del «Lirico» de Milán, «Adriano» de Roma, «Verdi» de Carrara, «Real» de Ateas y otros muchos, cantando «Cavallería», «Faust», «Manon», «I Pagliacci» y «Fedora», ha sido confirmada por nuestro público que en él vé al cantante y al artista.—X.

EN «EL CONSEY»

El anillo de hierro tuvo anoche los honores del bis, pero le faltó el brillante y resultó deslucido.

Fué un bromazo del género grande y sin careta, correspondiente al primer día de carnaval, que como tal se admitió.

Acatarrados unos artistas, descentralizados otros en sus papeles y sin voz ni diapason en las notas, por los efectos del paseo en carruaje, por la tarde, á través de las principales calles de la población; por el bullicio y distracción que proporcionaba el gentío que entraba y se acomodaba en los asientos á cada momento, y por la perfumada atmósfera en la que flotaba el espíritu inquieto y travieso de Momo en la idea voluptuosa del baile que esperaba la juventud con impaciencia, fueron, sin duda, las principales causas para que no resultasen bien delineados los personajes ni en voz los cantantes, despachando la representación del referido drama lírico en una hora y cuarenta y cinco minutos—incluso los entreactos—quiere decir, á paso de carga.

Esta es la verdad sincera que tal vez no guste á los artistas porque resta al elogio parte de atractivo, pero no importa, pues en la imparcialidad que nos guía hemos reflejado siempre las apreciaciones en el sentir general, sin regatear parabienes cuando se han merecido y cuando los aplausos del público han sido espontáneos respondiendo al mérito de la labor que los obligó.

Verdad que previendo la compañía el fracaso, había desistido, á última hora, de poner en escena *El anillo*, á cuyo acuerdo estaba dispuesto mucho público á manifestar su desagrado, que se trocó en aplauso á la satisfacción dada por los artistas en representar la referida obra, no obstante hallarse sin las facultades vocales y el reposo de que ha-

bían dispuesto en la representación anterior.

No faltó tampoco el tiroteo de serpentinatas y *confetti*, pero como reminiscencia de aquellas expansiones, de aquellas batallas tan generables que se libraron otras veces, que el tiempo se encargará de que desaparezcan por completo por no corresponder al tono durante la función teatral, sino á la broma y al agasajo con ocasión del baile.

Seguidamente que se bajó el telón de boca, comenzó el baile que resultó de sala, presenciándolo casi toda la concurrencia hasta el descanso.

RECLUTAS

A la una y media de ayer tarde dejó caer anclas en los anclenes de Calafguera el vapor-correo «Menorquin», procedente de Barcelona y de arribada forzosa por temporal de Alcudia, portador de la nueva maquinaria á vapor para la fábrica de hilados y tejidos de la «Industrial Mahonesa» en liquidación.

Hoy ha empezado la descarga de dicha maquinaria.

Además condujo 200 reclutas destinados á los cuerpos de Infantería, Artillería é Ingenieros.

A las ocho de esta mañana ha fundeado en su acostumbrado puerto, el vapor-correo «Isla de Menorca» conduciendo 407 reclutas.

Dichos reclutas se han distribuido de la manera siguiente:

Infantería	514
Artillería	84
Ingenieros	18

Total 616

El «Nuevo-Mahonés» debe embarcar en Barcelona y conducirlos á esta ciudad unos 150 reclutas.

TRÍDUO

Con inusitada solemnidad viene celebrando la parroquia-matriz de Santa María el triduo anunciado en nuestro número anterior. Durante la misa de las 12 el aplaudido tenor Sr. Bosch cantó acompañado del órgano la *Plegaria* del Mtro. Stradella *Ave Domini*, y luego el bajo Sr. Borrás el *adagio* de la sonata en *do sostenido menor* del maestro Beethoven. Ambas piezas cantivaron el numeroso concurso de fieles que llenaban las naves de la espaciosa iglesia lo mismo que las galerías y tribunas.

Era también de notar el esmero y habilidad del organista Sr. Andrea al pulsar, con la maestría que sabe hacerlo, el monumental órgano de aquella iglesia.

Pocas son las veces en que artistas de la falta de los indicados se prestan á cantar en funciones religiosas. Sus agradables timbres de voz, al par que la maestría con que la modulan, hacen de ella un encanto que unido al recogimiento del templo y condiciones acústicas del mismo, elevan el alma hacia el Creador transportándola á las etéreas regiones donde no hay ni rastro de mundanales pasiones.

¡Que contraste con lo que ocurre de puertas afuera durante esos días de Carnaval!

Y cediendo ambos artistas á su de-

seo de complacer al público mahonés, y contribuir al mayor lucimiento de dichas solemnes Cuarenta Horas, también cantarán hoy y mañana martes en dicha Iglesia durante las horas designadas á esta «Sección Aderadora Nocturna.»

Esta tarde, el Sr. Borrás repetirá á las seis y cuarto la sonata, que cantó ayer; y el Sr. Bosch cantará, después del sermón el hermoso *O salutaris Hostia* del Maestro Ives Bax.

Mañana martes, último día de las Cuarenta Horas, de cinco y media á seis de la tarde cantará el Sr. Borrás en Motete; después del sermón el señor Bosch y en el solemne acto de la Reserva después de la Procesion claustral cantarán á dos dichos artistas el inspirado *Tantum ergo*, música del Maestro Mozart.

Dada la excepcional solemnidad de dichos cultos, no dudamos que la concurrencia que asistirá hoy y mañana á Santa María será distinguida y numerosa.

CABALGATA

En la tarde de ayer recorrió las calles de esta ciudad la cabalgata organizada por el casino «El Consey», siendo la nota saliente del presen e carnaval.

El objetivo de la misma fué recaudar fondos en favor de los menesterosos, acordando á 90 pesetas lo entregado á la Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

La población indigente tiene, pues, un nuevo motivo de gratitud á la Junta de la expresada sociedad y artistas que han actuado en aquel teatro, cuyos rectos propositos y elevación de miras, se encaminan á beneficiar á la clase menesterosa.

INSTRUCCION

Ha sido remitida á informe de la Junta Provincial de Instrucción Pública la instancia del maestro de Alayor don Gabriel Comas, pidiendo dos meses de licencia para trasladarse á Madrid y tomar parte en las futuras oposiciones que se celebrarán para escuelas de mas de 2000 pesetas anuales de sueldo.

En la secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se ha recibido el título de Licenciado en Medicina Cirujía á favor de don Antonio Gomila y Llefriu natural de San Cristóbal de esta isla.

A las oposiciones á la cátedra de Historia Natural y Fisiología é Higiene del Instituto de Canarias, se presenta D. Jaime Alorda y Sampol, ayudante de la Sección de Ciencias del Instituto de esta ciudad.

El día 2 de este mes han debido empezar en Madrid las oposiciones á la Cátedra de Francés que se halla vacante en el Instituto de esta ciudad.

DIOS SE LO PAGUE

Hemos entregado esta mañana al señor Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, una peseta del hallazgo del «bo» perdido.

La persona que nos hizo entrega del referido objeto, nos manifestó que lo que tenía que recibir por gratificación lo entregáramos á la referida asociación, idea digna de aplauso y que demuestra verdaderos sentimientos hacia los menesterosos.

SIN RESOLVER

Telegrafian de Madrid á un periódico palmesano, que el Ministro de Marina Sr. Cobian ignora si el viaje que tiene proyectado á Canarias y á Mahon, lo emprenderá en Marzo ó Abril, pues nada tiene resuelto sobre ello.

SUBASTAS

El día 23 del actual á las once de la mañana tendrá lugar en la Administración Depositaria de Hacienda de este partido y en la Intervención de la Palma, una subasta para la construcción de una falda con destino al servicio de carabineros de este puerto.

El presupuesto y pliego de condiciones estará de manifiesto en ambas dependencias en las horas de despacho.

En la Aduana de este puerto, el día 21 del actual á las once de la mañana tendrá lugar una subasta de 144 frascos tamaño grande y 144 tamaño pequeño, preparación de aceite de hígado de bacalao de Henry K. Wampole y C.^a: una caja de peso bruto de 36 kilogramos anuncios en castellano; y varios clichés de imprenta, tasado todo en 294 pesetas ochenta céntimos.

Dicha subasta se realizará por pujas á la llana, debiendo el adquirente satisfacer el importe de los derechos reales por transmisión de bienes.

El Sr. Comisario de Guerra anuncia subasta para el día 6 de Abril próximo á once de su mañana para contratar el transporte desde el muelle de la fortaleza de Isabel II al de Barcelona, de 41 morteros y 43 cañones de bronce inútiles, su peso 1260'94 quintales métricos, bajo el precio límite de 3'75 ptas. por quintal métrico.

Para el día 11 de Abril próximo se anuncia tercera subasta para contratar el servicio de limpieza de cloacas, letrinas, pozos negros, aljibes y pozos de agua limpia de los cuarteles y edificios militares de esta plaza, fortaleza de Isabel II y sus dependencias por el término de cuatro años.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana del referido día, en las oficinas de la Administración Militar, calle de San Sebastián nú. 1.

BRON quitis el remedio mas racional son las PASTILLAS MORELLO

CAÑONERO

El «Vicente Yañez Pinzon» que había recibido orden de permanecer en Barcelona para embarcar al Ministro de Marina, le ha sido revocada, y con este motivo salió en la mañana del viernes para Valencia.

Según hemos oído á varios de los pasajeros llegados ayer en el vapor «Menorquín», el temporal que sorprendió á dicho buque y al «Isla de Menorca» en el Canal, en la noche del viernes último, y obligó á ambos vapores á buscar refugio en la bahía de Alcudia, fué de una violencia extraordinaria, habiendo hecho sufrir mucho al pasaje de uno y otro.

Verdaderamente el presente invierno es de prueba para los marinos y para todas aquellas personas que se ven obligadas á embarcarse.

La primera compañía del primer batallón de infantería de Mahon, acuar-

telado en esta ciudad, pasó ayer tarde destacada en el pueblo de Villa Carlos.

La Cámara de Comercio de Palma ha solicitado del Gobierno que se habilite el puerto de Palma para la importación de patata del extranjero.

Ayer se verificó en estas Casas Consistoriales, sin incidentes, la talla de los reclutas del actual reemplazo, últimamente sorteados.

LA POPULAR

Esta noche y mañana habrá baile en los salones del Teatro, terminadas las funciones de ópera.

E. P. D.

El jueves último falleció en Barcelona, víctima de una pulmonía, el baritono D. Joaquín Aragón que tantas ovaciones recibió en nuestro Teatro la temporada del año 1902 á 1903 en unión del tenor Sr. Marlafany al cantar «L'Africana» y «Cavalleria Rusticana» y algunas otras producciones de reconocido mérito.

El Bien Público

POR TELEGRAFO

Barcelona 5. — 2 t.

A las diez y media de la mañana empezó el mitin en el palacio de Bellas Artes, cedido por el alcalde y solicitado por el libertario Bassoms, presidente de la sociedad de albañiles.

En el salon y en las galerías había unas 2.000 personas.

En las inmediaciones del palacio se apostaron las fuerzas de policía disponibles, mandadas por su jefe y todos los inspectores y secciones de la guardia civil montada y de á pié.

Los compañeros que hicieron uso de la palabra manifestaron, entre otras cosas, que los ricos son los administradores de los bienes de los pobres y que como aquellos no administran bien; hay que echarlos.

Se excitó á que los obreros vayan á la revolución para tomar lo que necesitan, apropiándose lo donde lo encuentren.

Se atacó á las corridas de toros. El Gobierno debe dar pan en vez de corridas.

Censuróse que los burgueses se gasten 50.000 pesetas en mascaradas, mientras que los obreros tienen hambre.

Se hizo notar que los obreros en España ganan mucho menos jornal que en las demás naciones, por efecto de los cambios. En cambio, los alimentos son más caros, por cuyo motivo se atacó á los acaparadores.

El delegado de la autoridad llamó al orden á uno de los oradores que trató de cobardes á los obreros porque no apelaban á la fuerza. Los concurrentes protestaron, promoviéndose un fuerte tumulto. Penetraron en el local numerosas fuerzas de policía y guardia civil.

Mientras tanto, hablaban otros oradores que siguieron usando tonos enérgicos y amenazadores.

El presidente dijo: Hemos venido á resolver el hambre que tenemos. Al salir de aquí debemos repartirnos en grupos y buscar el modo de mitigar el hambre.

Después de vitorearse á la revolución, se dió por terminado el mitin.

Terminado el mitin y desalojado el local, quedóse estacionado un numeroso grupo que se extendía desde la fachada principal del pa-

lacio de Bellas Artes hasta un solar que hay en el paseo de la Industria.

Serían las doce y media. Pasaron dos tranvías hacia el paseo de San Juan y el primero hizo explotar cinco cohetes que habían sido puestos, se ignora por quien, en la vía.

Inmediatamente, un sujeto que vestía chaqueta azul y llevaba gorra blanca sacó un revólver, disparó tres ó cuatro veces al aire y huyó.

El Jefe de policía ordenó una carga y los agentes de la secreta con sus bastones y los de uniforme con los sables desenvainados cargaron contra los del grupo, repartiendo muchos golpes y haciéndoles huir.

El capitán de la guardia civil que estaba con una sección de la benemérita de á caballo en el paseo de San Juan, fué avisado de lo que ocurría y cargó al galope persiguiendo á los que hufan en el paseo de la Industria, en la calle del Comercio, paseo de la Aduana y plaza del Borne.

Durante esta carga la policía detuvo á quince individuos entre ellos Julia Iborra Planelle, amante de un anarquista, que escitaba á los obreros á resistir á la policía.

El Inspector Asengibar se halla contuso de un palo que le dieron.

Imposible es el poder transitar por el Paseo de Gracia punto destinado para la *rua*, cuyo trayecto se halla vigilado por fuerza de la guardia civil de á caballo.

Esta noche pasada se han repartido con profusion unas proclamas anarquistas.

Madrid 6.

Los libertarios verificaron ayer en Barcelona un mitin, saliendo después en manifestación. La policía cargó contra ellos disolviéndolos.

Se han hecho muchos registros domiciliarios.

El carnaval transcurre con tranquilidad en el resto de las provincias.

Madrid 6.

Solo se tienen datos incompletos de las elecciones provinciales.

Los conservadores llevan la mayoría.

Madrid 6.

El ministro de la Gobernación está satisfecho de la conducta observada por el Gobernador de Barcelona, al intervenir en la manifestación de los anarquistas contra el Carnaval, que intentaban atacar á las máscaras y carrozas, y cortar el alumbrado eléctrico de las calles.

El orden está asegurado en Barcelona.

Madrid 6.

Hace un día espléndido y temperatura benigna, y se observa mayor animación que de ordinario en la vía pública.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 6. — 13'50.

«Nuevo-Mahonés» fondeado felizmente una tarde salimos diez noche ayer de Alcudia: mares gruesas golfo: saldremos mañana.—Car dona.

REMITIDO

Asociación de Beneficencia Domiciliaria
 Sr. Dr. de EL BIEN PÚBLICO.
 Mahon 6 de Marzo de 1905.
 Muy Sr. mío y de mi mayor consi-
 deración: Tenga el gusto de manifes-
 tar a V., explicándole se sirva hacerlo
 público en el periódico que tan digna-
 mente dirige; que el Sr. Presidente del
 casino «El Consey» ha ingresado en
 los fondos de esta Asociación las can-
 tidades siguientes:
 Ptas. 151'15 producto de la función
 celebrada el viernes último
 en dicho casino, a fa-
 vor de esta benéfica ins-
 titucion, y
 90 00 mitad producto de la co-
 lecta verificada ayer por
 la cabalgata que recorrió
 las calles de esta ciudad.

Ptas. 241'15 Total.
 El casino «El Consey» ha demostra-
 do una vez mas que no olvida en sus
 diversiones a los que sufren los rigores
 del infortunio, y es, por lo tanto, acreo-
 dor a la mas viva gratitud y simpatía
 de todas aque las personas que no son
 indiferentes a la desgracia.
 Se reitera de V. affme. S. S. que be-
 sa sus manos.
 El Vice-Presidente,
BARTOLOMÉ ESCUDERO.

Noticias militares

Se ha dispuesto que en el presente
 año vayan comisiones militares al ex-
 tranjero para el estudio, en su conjun-
 to y detalles, de los ejércitos que más
 se distinguen por su esmerada organi-
 zacion, el de la ciencia militar en sus
 variadas manifestaciones, aprendiendo a
 la enseñanza y a la industria sistemas
 y procedimientos de otros pueblos más
 adelantados.

El personal de ellas será propuesto
 al jefe del Estado Mayor Central por
 los centros y dependencias que se ex-
 presan en la Real Orden circular que
 publica ayer el «Diario Oficial», de los
 cuerpos de armas de Infantería, Caba-
 llería, ingenieros y administracion.

Todos los comisionados disfrutaran
 el sueldo entero de su empleo, viajes
 por cuenta del Estado, dentro del rei-
 no, y el importe de cuantos hayan de
 realizar en país extranjero, con ar-
 reglo a las tarifas establecidas, y en pri-
 mera clase, ya sea via terrestre ó ma-
 ritima, gozando, además, durante el
 tiempo que permanezcan fuera de Es-
 paña, contando desde el día que em-
 prendan la marcha hasta el regreso a
 su destino ó lugar que se les designe
 para su incorporacion, de una gratifi-
 cacion mensual de 1.500 pesetas.

Ayuntamiento de Mahon

Arbitrio municipal sobre tejados de las
 casas que vierten las aguas en la via
 pública, correspondiente al corriente año.

En virtud de lo acordado por el Ayun-
 tamiento de esta ciudad, en sesion cele-
 brada el día 4 del actual, queda desde hoy,
 hasta el 25 del corriente mes, expuesto al
 público en los bajos de estas Casas Con-
 sistoriales, para efectos de reclamacion el
 padron formado para la cobranza de dicho
 arbitrio.

Lo que se anuncia para conocimiento de
 los interesados —Mahon 6 Marzo de 1905—
 El Alcalde Presidente, Juan Víctor
 Taltavall.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Santos Víctor, Olegario y
 Cirilo.
 Santo de mañana —Santo Tomás de Aqui-
 no confesor
 Visita a la Corte de María —Mañana se
 hace a Ntra. Sra. de los Angeles en San
 Francisco.

SECCION POÉTICA

BROMAS DE CARNAVAL

I
 Como piensas divertirme
 niña, por Carnestolendas
 será preciso que atiendas
 lo que voy a prevenirte:

Es mi deber advertirte
 que sin un tacto especial
 pudieran saberte mal
 las pseudo galanterías
 que sancionan estos días
 cual bromas de Carnaval.

II
 Halagará tu hermosura
 cuando salgas al balcon
 un verdadero alubion
 de confetis y basura;

Pero tu, con gran cordura
 muéstrate alegre y trivial
 y contesta en forma igual,
 que esas alegres caricias
 aunque llenas de inmundicias
 son bromas de Carnaval.

III
 Escucharás los sonidos
 de alguna murga pesada
 compuesta y ejecutada
 por muchachos divertidos

Tal vez llegue a tus oidos
 alguna frase inmoral;
 mas tu, niña angelical
 haz cuenta que no la oistes,
 sonríe y aplaude el chiste,
 son bromas de Carnaval.

IV
 Paseando la carrera
 tendrás igual discrecion
 cuando cualquier mascarón
 embromarte consiguiera:

Déjale hablar cuanto quiera,
 oyéle atenta y formal,
 y aunque se muestre bestial,
 y aunque te falte al respeto
 no le llares indiscreto,
 son bromas de Carnaval.

V
 Cuan en los salones
 cien galanes, con presteza
 rendirán a tu belleza
 sus mejores atenciones;

Y entre abrazos y empujones
 en un galop infernal
 hasta la hora matinal
 te estarán zarandeando,
 pero tu sigue bailando,
 son bromas de Carnaval.

VI
 Y si acaso tu inocencia
 pierdes en esas batallas
 será preciso que vayas
 á descargar tu conciencia,

porque así, la Providencia
 si es tu pecado venial,
 por la Gracia Episcopal
 con una cruz en tu frente
 sellará benevolente
 las bromas de Carnaval.

Por El Consejo: El 3.º Condestable,
JOSÉ REQUENA.

TEATRO PRINCIPAL

ÚLTIMA FUNCION PARA MAÑANA MARTES
 a beneficio del Mtro. Director y Concertador
 D. Ciro Cavalieri

quien tiene el honor de dedicarla al señor
 Delegado del Gobierno de S. M., a sus
 amigos y a los señores abonados.

Se pondrá en escena la ópera

AIDA

En el intermedio del segundo, al tercer
 acto la orquesta ejecutará la sinfonia de la
 ópera

ZAMPA

A las 8 en punto.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - BIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos, gas-
 tricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Ri-
 ñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vagiga y de la
 Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores
 a todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y
 demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para
 todas las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.
 Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua
 Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 —Bar-
 celona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

SUBASTA

El día 8 del actual a las once, se venderá, en licitacion pública y en
 el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura
 sea del agrado de su dueño, las siguientes fincas.

- 1.ª Una casa situada en esta ciudad calle de la Arravaleta n.º 19.
- 2.ª Otra casa también en esta ciudad calle de San Nicolás n.º 5.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta obran en po-
 der del referido Notario.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 11 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-
 Aires el magnífico y rápido vapor francés

PROVENCE

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 21 de Marzo para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el
 grandioso y acreditado vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 23, Prin-
 cipal.

TOS-TOS-TOS

Influenza-Trancazo-Dengue

¿COMO SE CURA?

Pues tomando las píldoras MARAVILLOSAS, conforme
 dice el proyecto que acompaña cada cajita.

Contiene cada cajita doce píldoras y su precio, 60 cénti-
 mos.

Se encontrarán:

Mahon: farmacia Mahonesa.

Ciudadela: farmacia de Hernandez.

Alayor: farmacia de Hernandez.

METALES

Se compran en la calle de Cifuentes, 9.—Mahon.

5-8

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia a cor-sgre, usin ditas SALES
 drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pessetala caixa metalica, luxosament litografiada cente-
 nint 12 papers era preparar 12 litres d'aygua.—Demanine en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel-
 Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS, Y A CHUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU